

東海地方にゆかりのあるシニア世代の皆さんのページです

小栗重吉

 佐久島に生まれ、15歳で養子となり現在の半田市に移り船乗りに。29歳のとき乗組員13人と江戸へ航行した帰途、嵐に遭い漂流。アメリカ商船に救助され5年後に帰国したのは重吉を含め2人だけだった。重吉はその後、亡くなった仲間の供養塔を建立。新城藩の池田寛親（ひろちか）が重吉から漂流の様子などを聞き取り、「船長日記」にまとめた。

「生きることを諦めなかつた」。次々と発言する生徒たちをうれしそうに見守つていたのは、講師に招かれた「海の男」**船頭重吉**（キヤブテン重吉）の会の水野克宣会長（71）＝西尾市一色町。今年は重吉が漂流してから2000年という記念の年で、船頭重吉の会はさまざまな事業を計画している。

三河湾に浮かぶ愛知県西尾市の佐久島出身で、太平洋を484日間漂流したとされる江戸時代の船頭、小栗重吉（1785～1853）の生き方を学ぶ道徳の公開授業が1月21日、同市立佐久島中学校（全校生徒10人）で開かれた。「仲間思いで、みんなを助けることを



道徳の公開授業で、生徒に重吉を紹介する水野会長=佐久島中学校提供

中学で生き方学ぶ授業も



200年の記念事業に向け話し合う「船頭重吉の会」役員の(左から)水野さん、中根さん、本郷さん、三矢さん=西尾市一色町で

From

西尾「海の男 船頭重吉の会」会長
水野 克宣さん(71)

たのは、自動車販売会社に勤めていた35歳の時。知り合いの古文書研究家から、1年4ヶ月にも及ぶ漂流を生き抜いた重吉の話を聞き、魅了された。「佐久島の風土が重吉を育てた」が持論の水野さんは何度も佐久島に足を運び、重吉の生き立ちを研究している。

重吉の会は12年4月1日に生まれた。きっかけは、西尾市立図書館が11年11月に開き、水野さんが講師を務めた講演会「佐久島が育んだ『船頭重吉の日記』」。郷土史への関心からか、定員60人のところに76人が詰めかける盛況ぶりで、その中には、同会副会長を務めるえびせんべい会社社長、三矢誠さん(58)と画家の中根正治さん(75)、事務局を引き受けた元旧一色町議、本郷照代さん(58)も西尾市在住[†]がいた。

三矢さんは「こんなすげい人物が地元出身とは知らなかつた。面白いと思つたと振り返る。意氣投合した

4人は「重吉の名前を地域の人にもっと知つてもらおう」と動き出す。まず、重吉の物語を3枚のせんべいにプリントした「重吉せんべい」を作り、地元のイベントなどで配つた。次に「漂流200年を町ねこじにつなげよう」と、4人が発起人となり重吉の会を設立。現在、会員は西尾市を中心[newline]に新城市や名古屋市などの35人。

の見つけたものと見当たる
西尾吉三郎の3種類のもの

本が見つかり、今年は佐久市で、4月から市長選挙が実施される。佐久市長選挙の候補者には、現職の半田市長と、元市議会議員の吉川義和氏が立候補する。

年11月19日
中、一八〇歳の女性が「おめでたす」と喜んで抱き合った。この女性は、1914年1月19日生まれの佐藤栄子さんだ。佐藤さんは、1914年1月19日生まれの佐藤栄子さんだ。

16、17
「船
生誕
とき移
船長日
った新
流会を
や宿泊
サミツ

の確保
ない。
水野
て、だ
ことが
を全国
り切つ

会長は
いたい
に知ら
できち
ていく
など、

「ははは、『輪ばい』の流れ。地じゆのせたん。

200年の記念事業に向け話し合う「船頭重吉の会」役員の(左から)水野さん、中根さん、本郷さん、三矢さん—西尾市一色町で